

En 1959, grâce surtout à la demande croissante de matières industrielles aux États-Unis, les exportations ont augmenté de 5.1 p. 100 pour se situer au sommet sans précédent de \$5,179,400,000. Les importations ont progressé de 8.9 p. 100 pour atteindre \$5,654,400,000 et ne le céder que d'une fraction de point au chiffre record de 1956; le plus clair de l'augmentation tenait aux biens d'équipement et aux biens durables de consommation. Le solde des importations, qui en 1957 avait modérément fléchi par rapport au sommet de 1956 (\$342,300,000) et qui en 1958 s'était fort réduit (à \$266,100,000), s'est accru en 1959 à 475 millions.

L'indice des prix à l'exportation a monté de 2.0 p. 100 pour se situer à 123.0 (1948=100) en 1959 tandis que la moyenne des prix à l'importation a fléchi de 1.6 p. 100 (à 114.6), ce qui a amélioré le taux de l'échange international. Comme le niveau moyen des prix à l'exportation n'a augmenté que légèrement, une plus grande partie de l'augmentation de la valeur des exportations peut s'attribuer au volume plus considérable des expéditions, volume qui a marqué une avance de 3 p. 100 sur 1958. D'autre part, à cause du léger fléchissement de l'indice des prix à l'importation, le volume des importations s'est gonflé de quelque 11 p. 100, dépassant ainsi l'augmentation de la valeur des entrées de marchandises. Le total (désaisonnalisé) des exportations est descendu le premier trimestre de 1959 en bas du niveau du dernier de 1958, s'est accru durant le deuxième, a fléchi un tout petit peu durant le troisième et a atteint un chiffre plus élevé que jamais durant le quatrième. Le chiffre (désaisonnalisé) des importations s'est maintenu durant le premier trimestre de 1959 à peu près au niveau du dernier trimestre de 1958, a augmenté durant le deuxième et, après un très léger recul durant le troisième, a un peu progressé durant le quatrième pour s'inscrire tout juste en bas du niveau du deuxième de 1959.

### 1.—Statistique sommaire du commerce canadien, 1955-1959

Détail	1955	1956	1957	1958	1959	Changements	
						de 1957 à 1958	de 1958 à 1959
	(millions de dollars)					%	%
<b>Valeur du commerce</b>							
Exportations canadiennes.....	4,281.8	4,789.7	4,824.2	4,823.3	5,060.7	1	+ 4.9
Réexportations.....	69.5	73.4	95.3	102.9	118.7	...	...
Importations.....	4,712.4	5,705.4	5,823.4	5,192.4	5,654.4	- 7.7	+ 8.9
<b>Commerce total.....</b>	<b>9,063.7</b>	<b>10,568.6</b>	<b>10,542.9</b>	<b>10,118.6</b>	<b>10,833.8</b>	<b>- 4.0</b>	<b>+ 7.1</b>
<b>Balance commerciale.....</b>	<b>-361.1</b>	<b>-842.3</b>	<b>-703.9</b>	<b>-266.1</b>	<b>-475.0</b>	...	...
<b>Indices des prix (1948=100)</b>							
Exportations domestiques.....	117.7	121.4	121.0	120.6	123.0	-0.3	+ 2.0
Importations.....	110.5	113.0	116.4	116.5	114.6	+0.1	- 1.6
<b>Indices des volumes (1948=100)</b>							
Exportations canadiennes.....	118.3	128.3	129.7	130.3	134.1	+0.5	+ 2.9
Importations.....	160.3	190.0	182.5	168.3	186.2	-7.8	+10.6

<sup>1</sup> Moins de 0.1 p. 100.

L'augmentation de la valeur des exportations vers les États-Unis en 1959 a dépassé d'environ le sixième l'accroissement de la valeur des exportations vers tous les pays. Les exportations vers le Royaume-Uni se sont plus que maintenues; celles vers le Japon ont augmenté du tiers. Cependant, il y a eu une certaine baisse du côté du Commonwealth et de l'Amérique Latine et recul plus marqué du côté de l'Europe. L'augmentation des importations en provenance des États-Unis a répondu pour presque la moitié de l'avance de l'ensemble des importations. L'augmentation a été considérable pour ce qui est du Royaume-Uni, du Commonwealth et de l'Europe et elle a atteint presque 50 p. 100 quant au Japon; les importations en provenance de l'Amérique Latine ont légèrement diminué.